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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Servidoras abrem mão 
da licença-maternidade 
para não perder 
gratificações 

Cimams e Sedese 
preparam municípios 
para conferências de 
assistência social

Governo incentiva produção de mel no 
estado, com exportações em alta
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Cinco estudantes de cursos técni-
cos do Instituto Federal do Norte de 
Minas ganharam medalhas na 2ª fase 
da 5ª edição da Olimpíada de Matemá-
tica das Instituições Federais (OMIF) 
2022, realizada em Fortaleza, no Ceará. 

Hoje (27), ocorrerá em Montes Claros mais um Dri-
ve-Thru da Reciclagem Eletrônica, desta vez na avenida 
João XXIII, em frente ao Hospital Aroldo Tourinho, e 
na praça do bairro Todos os Santos, na rua Santa Maria.

Cinco estudantes do Norte de Minas ganham 
medalhas na OMIF 2022

Avenida João XXIII recebe, 
hoje, Drive-thru da 
reciclagem eletrônica

Sindicato Rural e Polícia Militar 
discutem segurança no campo
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REGIONAL 4

Representantes do Sindicato Rural de Montes Claros se reuniram na quinta-feira 
(25), com militares do 50º Batalhão de Polícia Militar, em busca de soluções con-
juntas para a prevenção de crimes em propriedades rurais da região. O encontro 
discutiu sobre ações de segurança para os produtores e estimular iniciativas que 
garantam a proteção das áreas rurais do município. 

O show “catrumano”, do montes-clarense 
tino Gomes, hoje, às 20 horas, na Praça da Ma-
triz, encerra as comemorações dos 44 anos do 
Centro Cultural Hermes de Paula.  Foi em 1979 
que o principal espaço dedicado à arte e à cul-
tura de Montes Claros abriu suas portas pela 
primeira vez, em obra do então prefeito Antônio 
Lafeta Rebello. 

A receita das exportações mineiras de produtos apícolas alcançou US$ 20,5 milhões, em 2022, o que representou um salto 
de 25% em relação ao ano anterior. No mercado interno, os apicultores também tiveram bons resultados. 

Show de Tino Gomes 
encerra comemoração 
dos 44 anos do Centro 
Cultural

POLÍTICA 3

Os moradores de algumas ruas da área 
central de Montes Claros e do bairro Mor-
rinhos ficaram sem energia elétrica ontem, 
em virtude de manutenção para melhorias 
na rede elétrica de Montes Claros, de acordo 
como a Cemig. Ainda segundo a Companhia 
a manutenção visa reforçar o sistema elétrico 
e prevenir desligamentos acidentais, com a 
substituição de poste e cabos de baixa ten-
são. 

Ruas da região central e 
do Morrinhos ficam sem 
energia elétrica
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A Força da Ancestralidade

As Mulheres, a PEC 09/23 e o ciclo 
do retrocesso (Parte 3)

O menino do cérebro quebrado (Parte 2)

Omissão da sociedade custa caro ao 
povo brasileiro (Parte 1)

Para Sandel, no que se refe-
re ao argumento compensatório, 
as ações afirmativas servem para 
“compensar” danos e injustiças cau-
sadas no passado a minorias que 
sofrem com o histórico reconheci-
do de discriminação; em relação à 
diversidade, ela “se justificaria em 
nome do bem comum”, porquanto 
a integração com membros de ou-
tras culturas, raças, etnias e classes 

sociais aumentaria o alcance do co-
nhecimento e permitiria que inte-
grantes desses grupos assumissem 
postos de liderança profissional e 
na vida pública.

Assim, partindo da constatação 
da baixa representatividade femi-
nina na política partidária, muito 
em função de um histórico de au-
sência de oportunidades e exclusão 
das mulheres em ambientes públi-

cos, os organismos internacionais 
e movimentos feministas em todo 
o mundo vem recomendando em 
seus documentos que os Estados 
adotem medidas visando corrigir 
essa distopia social, inclusiva como 
objetivo ao desenvolvimento sus-
tentável do planeta (Agenda 2030 
– ONU).

A importância da mulher na 
política de maneira formal, através 

de mandatos populares ou por 
nomeação, foi utilizada como um 
indicador positivo para a qualidade 
da democracia, na clássica obra que 
analisa 36 modelos de países demo-
cráticos (AREND LIJHART. Civiliza-
ção Brasileira, 2019)

Percebe-se que há um esforço 
coletivo de instituições, movimentos 
sociais feministas e agentes políti-
cos no sentido de pressionar ações 

concretas pró grupos vulneráveis, 
porque compreendem a necessida-
de em reparar o passado de grandes 
injustiças, e intensificar a luta por 
resultados efetivos de mudança so-
cial num futuro próximo no que diz 
respeito aos direitos das mulheres 
e também das pessoas negras, no-
tadamente, a necessidade de ocu-
pação dessas pessoas nos cargos de 
representação popular  no Brasil.

Enfim, caso a Proposta de Emen-
da Constitucional nº 09/2023 seja 
aprovada por todas as fases legis-
lativas e venha a ser inserida no 
texto da Lei Maior, a blindagem 
constitucional concedida aos parti-
dos políticos será o grande aval da 
não mudança do comportamento 
político-partidário. E segue o jogo 
de regras injustas, discriminatórias 
e machistas.

O Mindset é a mentalidade. 
Acho que a mentalidade mais difícil 
de se implantar é a que abriu todos 
os caminhos para Jim: uma menta-
lidade de Desenvolvimento. O seu 
Cérebro pode ser treinado para 
se desenvolver. Tem um potencial 
imenso e normalmente pouco uti-

lizado. E aqui vai uma opinião des-
se que vos escreve: a mentalidade 
é de tolerar e mesmo se alimentar 
dos erros como forma de aprendi-
zagem. Temos gerações de pais apa-
vorados e com medo de traumati-
zar os filhos, isso tem criado, como 
tenho repetido nesses artigos, ge-

rações de jovens fragilizados, que 
não tem método ou entendimento 
da resolução de problemas. Daí 
passamos para os itens mais difíceis 
da lista: o Método e a Motivação. 
Para ter um, tem que ter o outro. A 
motivação para Jim Kwik era deixar 
de ser o menino do Cérebro que-

brado. Hoje ele é um treinador das 
habilidades que lhe faltavam na es-
cola: Foco, Memória, capacidade de 
Aprendizado. O método é aprender 
como se você fosse ensinar para 
alguém aquela matéria. Aprender a 
partir do compreender. Isso pode 
transformar sua dificuldade em um 

superpoder. Foi exatamente o que 
transformou o menino do Cérebro 
quebrado no treinador de Supercé-
rebros.

Hoje ele ganha fortunas ensi-
nando o óbvio: para chegar em 
qualquer lugar, é preciso ter Mo-
tivação de enfrentar suas dificul-

dades. Método para saber fazer 
perguntas, e as perguntas levam ao 
entendimento. E Mindset que você 
pode treinar seu Cérebro para de-
senvolver habilidades e abrir cami-
nhos para seu futuro.

E você? Está pronto para virar 
um X-Men?

Motivos não faltam para a so-
ciedade civil brasileira cobrar dos 
governantes, com ênfase e equilí-
brio, mudança radical de compor-
tamento. Não é mais possível acei-
tar passivamente o exercício do 
poder lastreado na manutenção e 
até expansão dos privilégios con-
cedidos à elite que se apoderou do 
poder político e insiste no apro-
fundamento da concentração de 
renda, com aumento da pobreza e 
da miséria.

Sob o silêncio conivente da 
sociedade, há décadas a condição 
de vida da expressiva maioria dos 
cidadãos brasileiros vem se tornan-
do mais difícil. Os índices oficiais 
demonstram isso, a começar da 
perda de expressão econômica do 
Produto Interno Bruto brasileiro 
em relação do PIB mundial. Em 30 
anos, essa perda acumulada é de 
26%. Em 1990, o PIB brasileiro re-
presentava 3,60% do PIB mundial. 
Essa participação caiu para 3,10% 

em 2000 e, em 2022, desceu para 
2,30%.

Também houve perda da ex-
pressão econômica do Brasil em 
relação à América Latina, onde 
historicamente o país foi protago-
nista.  O PIB nacional que em 2010 
representava 38,0% do PIB da AL, 
já era de 31,8% em 2021. Queda 
de 16,31% em apenas 11 anos, de 
acordo com a Austin Rating.

No ranking de 2021 da América 
Latina, o Brasil ficou apenas na 8º 
posição no quesito PIB per capita, 
com US$ 7.564/ano. Fomos supe-
rados pelo Uruguai – o primeiro 
da lista, com US$ 16.756/ano, Chi-
le, Panamá, Costa Rica, Argentina, 
México e República Dominicana, 
nessa ordem.

Contribui fortemente para essa 
situação a carga tributária que o ci-
dadão brasileiro tem de suportar, 
a 13ª maior do planeta. Um fardo 
cada vez mais pesado. Em 1988, 
a carga tributária representava 

23,40% do PIB nacional. Menos 
de 10 anos depois, em 1994, já era 
de 28,90%. E fechou 2022 com a 
participação de 33,91% do PIB. Ou 
seja, a partir do ano da promulga-
ção da nova Constituição Federal, 
a carga tributária cresceu 44,91%, 
ou 10,51% do PIB, segundo dados 
oficiais da Receita Federal.

É incontestável que o cidadão 
sofre com o imposto sobre consu-
mo – que chega a atingir 30,60% 
no açúcar e 44,20% no sabonete, 
por exemplo –, penalizando so-
bretudo as pessoas de menor po-
der aquisitivo porque encarece a 
cesta básica.

Por outro lado, os gastos tri-
butários da União continuam a 
crescer. Representavam 2,95% do 
PIB no ano 2000 e agora, em 2023, 
devem chegar a 4,30%, fechando 
na extraordinária soma de R$ 456 
bilhões.

Em 22 anos, o Brasil aumentou 
seus gastos tributários em 45,76%, 

o correspondente a 1,35% do PIB, 
ou R$ 134 bilhões/ano. Esse incha-
ço deve-se principalmente (mais 
de 70%) à concessão de privilégios 
injustificáveis e mesmo contrários 
ao que diz a Constituição Federal. 
Uma distorção que precisa ser cor-
rigida por meio de revisão urgen-
te, obrigando que tais concessões 
somente sejam concedidas em ca-
ráter temporário e com benefícios 
decrescentes ao longo do tempo. 
O equilíbrio econômico do país 
exige a drástica redução desses 
gastos, eliminando-se muitos deles 
e priorizando aqueles voltados a 
proporcionar a redução das desi-
gualdades regionais e sociais.

Ao nível que chegou, a situação 
é insustentável. Como exemplo, 
apenas com funcionalismo público 
os gastos atingiram 13,04% do PIB 
nacional em 2022. O equivalente 
a 38,47% da carga tributária brasi-
leira. A média gasta pelos 37 países 
que compõem a Organização para 

a Cooperação e Desenvolvimento 
Econômico (OCDE) é de 9,80% do 
PIB. Essa diferença equivale a nada 
menos do que R$ 321 bilhões/ano.

O resultado dessa equação é um 
peso enorme no bolso do brasileiro 
sem, entretanto, refletir em melho-
ria em sua qualidade de vida. Pelo 
contrário, o país experimenta uma 
degradação acentuada nessa ques-
tão. Em 2000, o Brasil ocupava a 
77ª posição no ranking mundial do 
Índice de Desenvolvimento Huma-
no (IDH), que compara indicadores 
de países em itens como riqueza, 
alfabetização, educação, esperança 
de vida e natalidade para avaliar o 
bem-estar da população. Em 2022, 
caímos para a 87ª colocação.

É verdade que fatores mundiais 
recentes como a pandemia da Co-
vid-19 e a guerra entre Rússia e Ucrâ-
nia desalinharam a economia, po-
rém não se pode justificar com isso 
a má performance nacional porque 
todos os países foram afetados.

O problema é que o Brasil con-
tinua apostando em medidas espas-
módicas, sem olhar para as raízes dos 
problemas a fim de buscar soluções 
definitivas. Tampouco funcionam 
ufanismos pontuais e muito menos 
a alimentação de ilusões como se vê 
no momento atual com a prometida 
reforma tributária, vista por muitos 
como tábua de salvação.

Certamente é necessária, mas 
precisa fazer, principalmente, a 
redução acentuada da tributação 
sobre o consumo e obrigar a corre-
ção anual das tabelas do Imposto 
de Renda para eliminar o imposto 
sobre a inflação que configura a 
não correção, pois a reposição de 
remuneração em percentual igual 
ou inferior à inflação não é renda.

Os indicadores oficiais eviden-
ciam que o país apenas patinou 
nas últimas décadas, merecendo 
reprovação os governantes que 
conduziram a nação nesse perío-
do.

Chegamos a Vila Verde no final 
da tarde. Era mês de abril, final 
dos anos 80. Fazia um friozinho 
gostoso. Depois de um dia inteiro 
dirigindo desde Lisboa, finalmen-
te estávamos perto do nosso des-
tino. No hotel, falei com a gerente 
sobre o motivo da nossa viagem: 
busca pela ancestralidade.

- E qual é a sua família? – per-
guntou-me a moça, muito educa-
da.

- Fonseca. Tenho aqui uma lis-
ta com os nomes dos irmãos do 
meu avô.

- Deixe-me vêire, pediu-me, 
modulando a voz em delicioso 
sotaque de fado.

Concluímos que o avô dela 
era irmão do meu avô, ambos já 
falecidos. Apenas meia hora nos 
separava das nossas origens. Não 
deu para esperar o dia seguinte. 
Eu, minha mulher, minha irmã e 
meu cunhado deixamos o cansa-
ço de lado e fomos assim mesmo, 
já começando a escurecer.

Na Freguesia de Paçô, entra-
mos no primeiro bar, falamos 
sobre o motivo da nossa viagem 
e o nome da família. Um homem 
que estava ali perto ouviu nossa 
conversa e veio até nós. Era o ma-
rido de uma prima do meu pai. 
A partir daí foi tudo festa e emo-

ção. Para nós e para eles. Tinham 
até fotos nossas, que a minha tia 
havia enviado nas suas correspon-
dências.

Conhecermos vários parentes, 
estivemos no quarto onde o meu 
avô nasceu, em maio de 1888, 
mês e ano da Abolição, por coin-
cidência. Tiramos fotos em frente 
à igrejinha onde ele foi batizado 
e onde também se casou com a 
minha avó.

Atravessamos o Atlântico, ro-
damos vários quilômetros. Quan-
tos de nós já fizemos aventura 
semelhante? É a força da ances-
tralidade que nos move e nos faz 
sentir orgulho de sobrenomes, 
que muitas vezes são comuns, 
como o nosso. Mas é nosso, par-
te de uma cadeia de afetividades 
bem definida na linha do tempo. 
São os laços de família, bem aper-
tados, bem identificados.

Tempos depois, já no Rio de 
Janeiro, li no jornal um artigo 
do Nei Lopes, compositor e estu-
dioso das culturas africanas, em 
que ele observava que os afro-
descendentes brasileiros não têm 
sobrenomes africanos, mas portu-
gueses. É que os escravizados aca-
bavam sendo identificados pelos 
nomes dos seus senhores, como 
um certificado de propriedade. 
E os seus descendentes têm que 
carregar esses sobrenomes pela 

vida afora. Como é que eu nunca 
tinha pensado nisso antes?

Os negros eram capturados 
em regiões diversas da África, 
com culturas, religiões e línguas 
diferentes, mas quando chega-
vam aqui viravam uma coisa só: 
mão de obra, sem passado, sem 

futuro, sem história. Misturados, 
apartados das suas famílias, ven-
didos separadamente dos filhos, 
mulheres, maridos, amigos.

Os seus nomes de origem eram 
trocados por outros, muitas ve-
zes com requintes de crueldade, 
usando o mesmo nome do trafi-
cante que os vendeu.

Lembrei-me da minha viagem a 
Portugal. Talvez tão sofrido quan-
to a perda da liberdade seja a pri-
vação da ancestralidade.

Felizmente, muitos dos nossos 
irmãos afrodescendentes já per-
ceberam que, agora que o sobre-
nome é seu, podem, com sua dig-
nidade, fazer dele um motivo de 

orgulho e não de dor. Honrar esse 
sobrenome será uma homenagem 
aos seus antepassados e não aos 
senhores deles.

Conhecer um pouco da histó-
ria ainda é o melhor caminho para 
compreender, respeitar e exerci-
tar a empatia em relação aos nos-
sos irmãos afrodescendentes.
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Os participantes da audiência pública defenderam que as crianças e 
adolescentes à espera de adoção têm direito a uma nova família

Deputado Baleia Rossi recomendou a aprovação da proposta

Decisões judiciais estariam devolvendo crianças adotadas a suas famílias biológicas, em 
detrimento de seu melhor interesse 

Comissão ouve denúncias de Comissão ouve denúncias de 
irregularidades em processos de adoçãoirregularidades em processos de adoção

Entre idas e vindas, processos de adoção Entre idas e vindas, processos de adoção 
demoram anos demoram anos 

Comissões da Câmara de Vereadores Comissões da Câmara de Vereadores 
analisam projeto de atualização salarial dos analisam projeto de atualização salarial dos 
agentes de saúdeagentes de saúde

CCJ aprova criação do Dia de Conscientização CCJ aprova criação do Dia de Conscientização 
sobre as Distrofias Muscularessobre as Distrofias Musculares

A Comissão de Defesa dos Direi-
tos da Mulher recebeu denúncias 
de violações de direitos de crianças 
e adolescentes devido a decisões 
judiciais que determinaram o seu 
encaminhamento às famílias bio-
lógicas, onde eram vítimas de abu-
sos. A reunião na Assembleia Legis-
lativa de Minas Gerais (ALMG) foi 
realizada nesta quinta-feira (25), 
data em que se comemora o Dia 
Nacional da Adoção.

A advogada do Grupo de Apoio 
à Adoção de Belo Horizonte, Vivia-
ne de Oliveira Costa, reclamou de 
decisões judiciais que priorizaram 
os vínculos familiares, em detri-
mento do melhor interesse das 
crianças e adolescentes. 

Ela citou o caso de uma crian-
ça que acabou afastada da família 
adotiva por uma sentença que de-
terminou o seu retorno à família 
biológica, onde ela era vítima de 
abuso sexual. De acordo com Vi-
viane, a família adotiva conseguiu 
continuar com a criança, mas vive 

angustiada porque obteve apenas 
uma guarda provisória. 

Outro caso apresentado pela 
representante do Grupo de Apoio 
à Adoção diz respeito a três irmãs 
que foram afastadas da família ado-
tiva para serem devolvidas à família 
biológica, onde também eram víti-
mas de abuso sexual. Segundo Vi-
viane, a decisão judicial não levou 
em consideração os depoimentos 
das crianças e nem mesmo o laudo 
médico que havia atestado o rom-
pimento de hímen das meninas.

Em depoimento em vídeo, uma 
família que não quis se identificar 
reclamou de uma decisão da Vara 
da Infância e Juventude que de-
terminou o encaminhamento de 
seu filho adotivo aos pais bioló-
gicos. A sentença teria sido profe-
rida à revelia do casal, que alega 
ter sido surpreendido quando o 
processo foi concluído. Eles con-
seguiram reverter a decisão em 
1º grau, mas ainda há recursos 
interpostos em 2º grau.

Essa criança foi afastada dos 
pais biológicos porque foi inter-
nada com 18 dias de vida com 
lesões graves. Os pais foram 
autuados por maus-tratos, mas 
o inquérito policial não foi con-
cluído, segundo Larissa Fernanda 
Machado Jardim, também advo-
gada do Grupo de Apoio à Ado-
ção. Para ela, casos como esse 
atestam que a situação de muitas 
famílias adotivas é aterrorizante 
por causa da insegurança jurídi-
ca.

Para Viviane de Oliveira Cos-
ta, esses casos não são isolados. 
“Para grande parte da sociedade, 
a adoção é entendida como forma 
de formação de uma subfamília. A 
Justiça dá tratamento de seres hu-
manos de segunda categoria para 
as crianças e adolescentes na fila 
da adoção”, afirmou. Ela pediu 
que os direitos dessas crianças e 
adolescentes sejam respeitados. 
“Não podemos mais ser omissos 
e negligentes”, continuou.

De acordo com o Estatuto da 
Criança e do Adolescente (ECA), o 
prazo para conclusão de um pro-
cesso de adoção é de 120 dias. Mas 
alguns processos chegam a durar 
quase dez anos. É o caso do casal 
Carolina e Manuel Bella, que es-
peraram anos para obter a guarda 
definitiva de sua filha Vitória.

Vivi, que já tem 11 anos, foi ado-
tada com três anos e meio de idade. 

Carolina ainda se lembra do dia em 
que a filha entrou no carro da fa-
mília pela primeira vez, no feriado 
de carnaval de 2015. Foi quando a 
Justiça concedeu o estágio de con-
vivência com os pais adotivos.

“Eu senti um frio na barriga gi-
gantesco, pois sabia que minha vida 
nunca mais seria a mesma. Era um 
deslumbramento tão grande, que 
eu não conseguia nem falar. Eu só 

peguei uma boneca e um arquinho 
de cabelo e dei para ela”, contou.

A guarda provisória veio em ju-
nho daquele mesmo ano. Em 2019, 
saiu a sentença de destituição do 
poder familiar. Mas, no final de 
2020, uma reviravolta: uma deci-
são judicial de 2º grau determinou 
a devolução da menina para a avó 
biológica. “Aquilo foi destruidor, 
uma bomba nuclear na minha vida. 

Foi uma decisão truculenta, brutal 
e desrespeitosa”, disse Carolina.

Depois de ver o chão sumir sob 
seus pés, Carolina, juntamente com 
o marido Manuel, decidiu lutar 
para reverter a decisão judicial. 
Eles chegaram a fazer um protesto 
em frente ao Tribunal de Justiça, 
mas não foram ouvidos. Pela in-
ternet, organizaram uma petição 
pedindo providências ao Conselho 

Nacional de Justiça. O movimento 
#ficavivi obteve o apoio de 500 
mil pessoas.

Em 2021, a família conseguiu 
uma liminar no Superior Tribu-
nal de Justiça (STJ) revertendo a 
decisão do Tribunal de Justiça. A 
adoção foi deferida por uma deci-
são de 1º grau em outubro do ano 
passado. 

“Era uma tarde chuvosa e fria, 

quando recebi a notícia por telefo-
ne. Ela viu de longe que eu estava 
chorando e perguntou: ‘Acabou?’. 
‘Acabou’, eu respondi”, continuou 
Carolina. Entre idas e vindas na 
Justiça, a história teve um ponto 
final em abril deste ano, quando 
a sentença judicial do processo de 
adoção transitou em julgado. Com 
isso, Carolina e Manuel puderam 
respirar aliviados. 

Três Comissões da Câmara 
de Montes Claros se reuniram 
para discutir e analisar nove 
projetos que deram entrada na 
última sessão ordinária. Entre 
as propostas analisadas está o 
Projeto de Lei Complementar 
n°12/2023 que dispõe sobre a 
atualização do piso salarial dos 
profissionais ocupantes dos 
cargos de agente comunitário 
de saúde, endemias e agente de 
saúde pública.

De acordo com o projeto, o 
município paga o piso salarial 
para a classe mencionada. En-
tretanto, com o aumento na-

cional do salário-mínimo, que 
ocorreu no início deste mês, 
a folha não pôde ser alterada, 
pois, de acordo com a legisla-
ção, para haver o reajuste é ne-
cessário que o Executivo elabore 
um projeto solicitando o aumento.

Além do P.L.C n°12/2023, a 
Comissão de Legislação, Justiça 
e Redação analisou os projetos 
n°52/2023, de iniciativa do verea-
dor Eldair Samambaia (PSD) e o 
n°57/2023 de autoria do vereador 
Valdecy Contador (Cidadania) - am-
bos concedem Título Declaratório 
de utilidade Pública. O primeiro 
para a Associação de Pequenos 

Produtores Rurais de Nova Manga 
Larga e outro à Associação Rural 
dos Moradores do Recanto das 
Aroeiras.

Também esteve reunida a Co-
missão de Denominações que 
analisou os projetos n°36, n°42, 
n°47 e n°59, que nomeiam ruas, 
quadras e avenidas.

Os projetos foram analisados 
pelas comissões de Legislação, 
Justiça e Redação, a de Finanças, 
Orçamento e Tomada de Contas e 
pela de Saúde, e tiveram o parecer 
favorável – agora cabe ao presiden-
te colocar em pauta para votação. 
(Ascom CMMC)

A Comissão de Constituição e 
Justiça e de Cidadania (CCJ) da 
Câmara dos Deputados aprovou o 
Projeto de Lei 5177/19, que cria o 
Dia Nacional de Conscientização 
sobre as Distrofias Musculares, a 
ser celebrado anualmente no dia 17 
de setembro, com a realização de 
campanhas educativas pelo poder 
público sobre essas doenças.

O projeto foi aprovado em ca-
ráter conclusivo e seguirá para o 
Senado, a menos que haja recurso 
para votação no Plenário da Câma-
ra.

Apresentado pelo deputado 
Otoni de Paula (MDB-RJ), o pro-
jeto recebeu parecer favorável 
do relator, deputado Baleia Rossi 
(MDB-SP). O objetivo da proposta 

é conscientizar a sociedade sobre 
a importância do diagnóstico pre-
coce das distrofias musculares pro-
gressivas, para início do tratamento 
adequado.

CARACTERÍSTICAS

As distrofias musculares são do-
enças de origem genética caracteri-
zadas pela degeneração progressiva 
do tecido muscular. Formam um 
grupo de mais de 30 doenças e es-
tima-se mais de 104 mil pessoas no 
Brasil com algum tipo de distrofia 
muscular. A mais frequente é a Dis-
trofia Muscular de Duchenne, que 
afeta 1 a cada 3.500 meninos.

Segundo Otoni de Paula, o dia 
17 de setembro foi escolhido por 

ser a data de nascimento do Dr. 
Guillaume Duchenne (1806-1875), 
um dos primeiros médicos que 
buscou descrever e classificar a 
distrofia muscular e desenvolver os 
primeiros exames para o diagnósti-
co da doença.

“As distrofias musculares não 
têm cura, no entanto, é possível 
melhorar a qualidade de vida e di-
minuir a velocidade da progressão 
da doença com tratamento realiza-
do por equipe multiprofissional. 
São usados medicamentos, órteses 
e fisioterapia”, ressaltou o deputa-
do.

CAMPANHAS

Pela proposta, serão desenvol-

vidas, pelos governos federal, esta-
dual e municipal, com o apoio da 
sociedade civil, campanhas voltadas 
ao esclarecimento e conscientiza-
ção da população sobre as distro-
fias musculares.

As ações poderão incluir a reali-
zação de palestras e eventos; a dis-
ponibilização de material educativo 
específicos para profissionais de 
saúde e para a população em ge-
ral; a disponibilização de conteúdo 
para publicação em sites institucio-
nais dos conselhos profissionais da 
classe, Ministério da Saúde, secreta-
rias de Saúde e outras instituições; 
e a divulgação de informações du-
rante a programação de emissoras 
públicas de rádio e televisão. (Agên-
cia Câmara)
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Ruas da região central e do Morrinhos Ruas da região central e do Morrinhos 
ficam sem energia elétricaficam sem energia elétrica

Avenida João XXIII recebe, hoje, Avenida João XXIII recebe, hoje, 
Drive-thru da reciclagem eletrônicaDrive-thru da reciclagem eletrônica

Cimams e Sedese Cimams e Sedese 
preparam municípios preparam municípios 
para conferências de para conferências de 
assistência socialassistência social

GIRLENO ALENCAR

Os moradores de algumas ruas 
da área central de Montes Claros e 
do bairro Morrinhos ficaram sem 
energia elétrica ontem, em virtude 
de manutenção para melhorias na 
rede elétrica de Montes Claros, de 
acordo como a Cemig. Ainda segun-
do a Companhia a manutenção visa 
reforçar o sistema elétrico e preve-
nir desligamentos acidentais, com 
a substituição de poste e cabos de 
baixa tensão. O abastecimento foi 
suspenso entre 10h e 16h nas ruas 

Dona Tiburtina, Tiradentes e Juca 
Prates e; das 12h30 às 16 horas nas 
ruas Juca Prates, Barão Rio Branco, 
Tiradentes, Melo Viana, Dona Ti-
burtina e Januária e na praça Raul 
Soares.  

Para que os clientes residenciais 
da Cemig tenham conhecimento 
sobre as manutenções e para que 
as empresas que prestam servi-
ços essenciais à população, como 
abastecimento de água, hospitais, 
comércios e indústrias possam pla-
nejar suas atividades, a companhia 
envia esse comunicado a todos os 

clientes cadastrados na região com 
15 dias de antecedência do servi-
ço de desligamento programado. 
Aqueles que não possuem cadastro, 
podem se inscreverem nos canais de 
atendimento da empresa. Durante o 
período da interrupção, caso preci-
se realizar manutenção na instala-
ção elétrica interna da residência, o 
cliente deverá desligar antes a chave 
geral (disjuntor) para sua segurança, 
pois se os serviços programados se 
encerrarem antes do prazo infor-
mado, o retorno da energia elétrica 
poderá ser antecipado.

Hoje (27), ocorrerá em Montes 
Claros mais um Drive-Thru da Reci-
clagem Eletrônica, desta vez na ave-
nida João XXIII com o objetivo de  
recolher resíduos eletrônicos, como 
computadores e pilhas sem carga, 
para realizar o descarte adequado. 
Os pontos de coleta estarão localiza-
dos na avenida João XXIII, em frente 
ao Hospital Aroldo Tourinho, e na 
praça do bairro Todos os Santos, na 

rua Santa Maria. O principal objeti-
vo é que a população descarte cor-
retamente seus eletrônicos antigos, 
contribuindo para uma cidade mais 
sustentável e limpa.

Durante o evento, a equipe esta-
rá pronta para receber os resíduos 
eletrônicos e garantir que sejam en-
caminhados para a destinação corre-
ta. É uma oportunidade importante 
para que a população se conscien-

tize sobre a importância da recicla-
gem e do descarte adequado desses 
materiais, que podem conter subs-
tâncias tóxicas prejudiciais ao meio 
ambiente. O vice-prefeito de Mon-
tes Claros, Guilherme Guimarães, 
destaca que essa ação faz parte do 
compromisso da Prefeitura de pro-
mover a sustentabilidade na cidade, 
incentivando a coleta seletiva.

O secretário de Meio Ambiente 

da Prefeitura, Soter Magno, ressal-
ta a importância desse evento para 
conscientizar a população sobre a 
destinação adequada de resíduos 
eletrônicos. “Ao descartar correta-
mente esses materiais, os morado-
res de Montes Claros contribuem 
para a proteção do meio ambiente 
e para a construção de uma cidade 
mais ambientalmente responsável”, 
conclui.

A organização e o desenvolvi-
mento das conferências no âmbi-
to dos municípios e também para 
a Conferência Regional de Assis-
tência Social em 2023, foi o tema 
da reunião entre o Departamento 
de Convênios e Políticas Sociais 
do Consórcio Intermunicipal 
Multifinalitário da Área Mineira 
da Sudene (Cimams) e represen-
tantes da Secretaria de Estado de 
Desenvolvimento Social - Sedese 
- Regional Montes Claros. Nesta 
primeira reunião, a diretora da 
Sedese Regional de Montes Cla-
ros, Janice Pimenta Borém e a 
analista de gestão de políticas em 
desenvolvimento,

Ellen Juliana Alves Dias con-
firmaram com a coordenadora do 
departamento do Cimams, Karla 
Eriely Magalhães, a retomada da 
agenda em parceria para o de-
senvolvimento de oficinas de for-
mação, encontros, capacitações 
e ações para o aprimoramento e 
qualificação da gestão da política 
de Assistência Social e do Siste-
ma Único de Assistência Social – 
SUAS, no Norte de Minas.

Ficou acertado um encontro 
com gestores municipais de assis-
tência social, previsto para acon-
tecer na primeira quinzena de 
junho/2023, sobre o tema confe-

rências municipais de assistência 
social, momento em que a Sedese 
e o Cimams pretendem abordar 
aspectos mais relevantes sobre a 
organização e o desenvolvimento 
das conferências no âmbito dos 
municípios e preparação deles 
para a Conferência Regional.

A outra pauta da reunião foi 
uma demanda já apresentada pe-
los municípios junto ao Cimams, 
de formação na área técnica dos 
benefícios eventuais, acerca dos 
critérios, regulamentação, como 
desenvolver a concessão dos be-
nefícios eventuais conforme o pre-
coniza a legislação federal. Ficou 
acertado que, em breve, será reali-
zado um treinamento com oficinas 
de capacitação sobre os benefícios 
eventuais e os sistemas informatiza-
dos do SUAS, assim como o tema 
do controle social no SUAS.

A coordenadora Departamento 
de Convênios e Políticas Sociais do 
Cimams, Karla Eriely, afirmou que 
trata-se de uma importante parce-
ria para o consórcio, uma vez que 
a política de assistência social é de 
grande alcance nos municípios. “O 
Cimams vem atuado como uma 
ferramenta para o aprimoramento 
e a qualificação da gestão pública,” 
destacou. (ARTHUR JUNIOR - Cola-
borador)
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Cinco estudantes do Norte de Minas Cinco estudantes do Norte de Minas 
ganham medalhas na OMIF 2022ganham medalhas na OMIF 2022

Prazo para a coleta de dados do Prazo para a coleta de dados do 
Educacenso começa em 31/5Educacenso começa em 31/5

Unimontes assina memorando com a Unimontes assina memorando com a 
Universidade de BirminghamUniversidade de Birmingham

GIRLENO ALENCAR

Cinco estudantes de cursos téc-
nicos do Instituto Federal do Norte 
de Minas ganharam medalhas na 
2ª fase da 5ª edição da Olimpíada 
de Matemática das Instituições Fe-
derais (OMIF) 2022, realizada em 
Fortaleza, no Ceará. Os vitoriosos 
são Ítalo Silva Gomes, do campus 
Porteirinha, conquistou medalha 
de prata; Victor Brito Medrado, do 
campus Teófilo Otoni, medalha de 
bronze; Ana Maria Fernandes da Sil-
va, do campus Teófilo Otoni, men-
ção honrosa; Heitor Ângelo Baía 
Oliveira, do campus Montes Claros, 
menção honrosa e; Marcos Felipe 
Nery Micheletti, do campus Montes 
Claros, menção honrosa.

A OMIF é um projeto de ensino/
extensão que se caracteriza por ser 
uma olimpíada e um encontro de 
estudantes e docentes, com o ob-
jetivo de promover formação con-
tinuada, propagar a importância da 

Matemática, servir como uma estra-
tégia pedagógica e ser um evento 
itinerante. A OMIF é direcionada 
para professores e estudantes do 
ensino técnico integrado ao ensi-
no médio das instituições da Rede 
Federal de Educação Profissional, 
Científica e Tecnológica (Rede Fe-
deral).

A OMIF 2022 - que teve o calen-
dário atrasado e adentrou 2023 de-
vido à pandemia da Covid-19 - pre-
miou seus participantes com onze 
medalhas de ouro, 21 de prata, 30 
de bronze e 40 menções honrosas. 
Dessa edição da Olimpíada, par-
ticiparam 7 mil alunos de ensino 
médio de instituições da Rede Fe-
deral de todo o país. A 1ª fase foi 
realizada nas próprias unidades 
onde os alunos estão matriculados. 
Trezentos desses estudantes foram 
classificados para a 2ª fase, realiza-
da no Instituto Federal do Ceará - 
Campus Fortaleza, sendo 17 deles 
representantes do IFNMG, entre 

atuais alunos e egressos dos Campi 
Araçuaí, Janaúba, Januária, Montes 
Claros, Porteirinha, Salinas e Teófilo 
Otoni.

A OMIF é um projeto de ensino/
extensão que se caracteriza por ser 
uma olimpíada e um encontro de 
estudantes e docentes, com o ob-
jetivo de promover formação con-
tinuada, propagar a importância da 
Matemática, servir como uma estra-
tégia pedagógica e ser um evento 
itinerante. A OMIF é direcionada 
para professores e estudantes do 
ensino técnico integrado ao ensi-
no médio das instituições da Rede 
Federal de Educação Profissional, 
Científica e Tecnológica (Rede Fe-
deral).

A OMIF 2022 - que teve o calen-
dário atrasado e adentrou 2023 de-
vido à pandemia da covid-19 - pre-
miou seus participantes com onze 
medalhas de ouro, 21 de prata, 30 
de bronze e 40 menções honrosas. 

As escolas públicas e privadas de 
todo o país irão realizar, a partir de 
31/5, o preenchimento no sistema 
Educacenso, do governo federal. 

Este é o Censo Escolar, principal 
instrumento de coleta de informa-
ções da educação básica e o mais 
importante levantamento estatístico 
educacional brasileiro. 

Todas as 3.423 escolas da rede 
estadual de ensino de Minas Ge-
rais informarão os dados no site do 
Instituto Nacional de Estudos e Pes-
quisas Educacionais Anísio Teixeira 
(Inep), que darão a “fotografia” da 
realidade da educação básica do 
ano letivo de 2023.  

A data referência para o Edu-
cacenso é, sempre, a última quar-
ta-feira de maio e a coleta dos da-
dos, neste ano, vai até 31/7. Neste 
momento, as escolas preencherão 
as informações sobre matrículas 

iniciais, turmas, professores, nível 
e etapa de ensino, estrutura escolar, 
entre outras.

MINAS GERAIS 

A Secretaria de Estado de Educa-
ção de Minas Gerais (SEE/MG) rea-
liza campanhas pré-censo na rede 
estadual de ensino no qual os ges-
tores escolares alimentam os dados 
no Sistema Mineiro de Administra-
ção Escolar (Simade), antecedendo 
o Censo Escolar do Inep. Dessa 
forma, o Inep permite a migração 
dos dados do sistema próprio para 
o sistema Educacenso. 

A ferramenta permite obter da-
dos de toda a rede sobre matrículas 
de estudantes, número de professo-
res e turmas tanto das redes públi-
cas (federal, estaduais e municipais) 
quanto da rede privada. 

O levantamento sobre o Censo 
Escolar abrange as diferentes etapas 
e modalidades da educação básica: 
ensino regular, educação especial, 
Educação de Jovens e Adultos (EJA) 
e educação profissional. 

A partir desses dados é calcula-
do o Índice de Desenvolvimento 
da Educação Básica (Ideb), taxas de 
rendimento e de fluxo escolar, dis-
torção idade-série, entre outros. 

Tais informações subsidiam po-
líticas públicas para a melhoria da 
educação e sua realização cumpre a 
legislação do Fundo de Manutenção 
e Desenvolvimento da Educação Bá-
sica e de Valorização dos Profissio-
nais da Educação (Fundeb).

Além de subsidiar, inclusive, me-
lhorias nas políticas públicas já esta-
belecidas, como a merenda escolar, 
o programa de transporte escolar e 
os livros didáticos. (Agência Minas)

A Universidade estadual de Mon-
tes Claros (Unimontes) é parceira 
do Memorando de Entendimentos 
(MOU) entre o Núcleo de Desenvol-
vimento Ferroviário de Minas Gerais 
(NDF) e o Birmingham Centre of 
Railway Research and Education 
(BCRRE) da Universidade de Birmin-
gham, do Reino Unido. As ferrovias 
fazem parte da história e da cultura 
de Minas Gerais. O Estado possui a 
maior malha ferroviária do país: são 
cerca de cinco mil quilômetros que 
cruzam 180 municípios e ligam as 
regiões Norte e Sul, ajudando no 

escoamento da produção de grãos e 
minerária. Para que o setor continue 
relevante, é fundamental o investi-
mento em modernização e a atuali-
zação permanente da tecnologia e do 
conhecimento. 

A assinatura foi realizada nes-
sa terça-feira (23/5) em evento na 
Fundação de Amparo à Pesquisa do 
Estado de Minas Gerais (Fapemig). 
O Reino Unido foi representado 
pelo Consulado Britânico em Belo 
Horizonte e pelo diretor do BCR-
RE. O presidente da Fapemig, Paulo 
Beirão, destacou a importância da 

iniciativa em seu pronunciamento. 
“A Fapemig sempre estará pronta a 
aderir e apoiar ações baseadas em 
ciência e tecnologia que tenham im-
pacto potencial no desenvolvimento 
econômico e social do Estado”. Ele 
referiu-se à parceria com Universida-
de de Birmingham como um resgate 
histórico, já que muitas ferrovias do 
país foram construídas em conjunto 
com a Inglaterra.

A secretária-adjunta de Desen-
volvimento Econômico, Kathleen 
Garcia, destacou a importância da 
pesquisa científica e tecnológica 

voltada para o aprimoramento da 
infraestrutura ferroviária. Ela falou 
sobre o sucesso do Estado na atração 
de investimentos e empresas, o que 
requer como contrapartida soluções 
de infraestrutura. Garcia finalizou 
com um apelo para as instituições 
e os pesquisadores envolvidos no 
acordo: “Sejam rápidos! Tragam 
informações, conhecimento e ino-
vações para nos ajudarem a atender 
tais demandas”.

O NDF tem como missão contri-
buir para desenvolver e modernizar 
o transporte ferroviário de Minas Ge-

rais, com formação, treinamento de 
pessoal, pesquisas e desenvolvimen-
to para geração e transferência de 
novas tecnologias. Júlio Cesar Costa 
Campos, coordenador do NDF e 
professor da Universidade Federal de 
Viçosa, apresentou o Núcleo e falou 
sobre perspectivas com a assinatura 
do MOU. Campos relembrou a cria-
ção do NDF, em 2021, com inicial-
mente três universidades parceiras. 
Hoje, o NDF é composto por 13 ins-
tituições, que desenvolvem projetos 
sobre aspectos diversos, desde o uso 
de rejeito de mineração em camadas 

de pavimento ferroviário e climatiza-
ção de vagões até a análise espacial 
e do desenvolvimento do transporte 
ferroviário em Minas Gerais.

Para ele, um dos destaques da 
parceria firmada com a Universidade 
de Birmingham é a possibilidade de 
capacitação de pesquisadores para 
desenvolverem estudos sobre o setor 
metro ferroviário. “Hoje, no Estado, 
possuímos apenas um curso de En-
genharia Ferroviária. Esse acordo 
abre caminho para pensarmos em 
novos cursos de graduação e pós-
-graduação”.
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Dessa edição da Olimpíada, par-
ticiparam 7000 alunos de ensino 
médio de instituições da Rede Fe-
deral de todo o país. A 1ª fase foi 
realizada nas próprias unidades 

onde os alunos estão matriculados. 
Trezentos desses estudantes foram 
classificados para a 2ª fase, realiza-
da no Instituto Federal do Ceará - 
Campus Fortaleza, sendo 17 deles 

representantes do IFNMG, entre 
atuais alunos e egressos dos Campi 
Araçuaí, Janaúba, Januária, Montes 
Claros, Porteirinha, Salinas e Teófi-
lo Otoni.
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Festas Juninas se mantêm vivas Festas Juninas se mantêm vivas 
ano após anoano após ano

Servidoras abrem mão da licença-maternidade Servidoras abrem mão da licença-maternidade 
para não perder gratificações para não perder gratificações 

JOYCE ALMEIDA

O mês de junho já está batendo 
à porta e com ele, se inicia a tem-
porada de festas tradicionais reali-
zadas nessa época, consideradas as 
melhores do ano pela maioria das 
pessoas. Comemorando os santos 
São Antônio, São João e São Pedro, 
a população de inúmeras cidades 
se empenha para manter viva essa 
cultura de fé e devoção.

Além da fartura de comidas 
típicas, danças e apresentações, 

fogueira, uma das principais carac-
terísticas das festas juninas são as 
bandeiras dos santos padroeiros le-
vantadas, acompanhadas de bandei-
rolas, fitas e muitos outros enfeites 
das mais variadas cores.

Segundo a esteticista Maria Cla-
ra Santos, moradora de Capitão 
Éneas, ela sempre fica animada 
quando essa época se aproxima. 
“Amo as festas juninas, costumo ir 
a várias. Na minha família, existe o 
costume de celebrar, com hastea-
mento de bandeira, fogueiras e vá-

rias comidas típicas. O que eu mais 
gosto são as comidas e o forrozão 
que não pode faltar. Ainda bem que 
na minha região tem muitas festas”. 

Maria conta que sua família 
costuma festejar anualmente, prin-
cipalmente pela tradição religiosa. 
“Quero que junho chegue logo, 
tenho vários planos, não devo via-
jar, vou curtir por aqui mesmo. Para 
mim, o melhor das festas juninas é 
aproveitá-las com minha família e 
amigos, é bem especial passar esse 
tempo com eles. Além de que o sig-

nificado religioso que essa tradição 
carrega, representa muito minha fé 
e da minha família”.

O técnico em energias renová-
veis, Daniel Rodrigues também afir-
ma que ama festejar nesse período 
do ano e que essa é uma prática 
apreciada há muito tempo por sua 
família. “Vou em muitas festas juni-
nas, sempre que tenho a oportuni-
dade. Desde que me entendo por 
gente, minha família sempre teve 
o costume de realizar festas nessa 
época do ano, virou uma tradição. 

Gosto de tudo, mas aprecio muito 
as comidas típicas, são minhas pre-
feridas”, conta.

Ele conta que está com muitas 
expectativas para a chegada de ju-
nho. “Essa é a melhor época do ano, 
já estou ansioso para que venha 
logo as festas juninas, para curtir na 
região. Para mim, o simples fato de 
ser festa junina, comemorada nes-
sa época de frio, torna tudo ainda 
melhor e mais especial”, diz e con-
clui: “a religiosidade também tem 
um significado muito importante 

para minha família e eu, porque é 
o sentido principal dessas festas, o 
motivo para que sejam realizadas e 
comemoradas com tanta alegria”.

Erica Santos também conta que 
sempre festeja quando pode. “É 
uma festa que tem muita alegria, 
gosto bastante e sempre que posso 
estou indo. Acredito que gosto mais 
das comidas típicas e a dança. Espe-
ro festejar bastante nesse ano, já te-
nho planos inclusive. Vejo as festas 
juninas como uma bonita tradição”. 
(Sob supervisão de Stênio Aguiar)

GIRLENO ALENCAR

As professoras e servidoras dos 
quadros administrativos da Univer-
sidade do Estado de Minas Gerais 
(Uemg) e da Universidade Estadu-
al de Montes Claros (Unimontes) 
abrem mão do direito à licença-ma-
ternidade para não perder suas gra-
tificações e, assim, conseguir arcar 
com suas contas. Relatos impactan-
tes como este ilustram a frustração 
dos profissionais de ambas as insti-
tuições, debatida em audiência da 
Comissão de Educação, Ciência e 
Tecnologia da Assembleia Legislati-
va de Minas Gerais (ALMG). Além 
de valorização salarial e da incorpo-
ração das gratificações, as principais 
demandas são a revisão do plano de 
carreira, a concessão de dedicação 
exclusiva ao corpo docente e a no-
meação de aprovados em concurso 
público.

A presidente da Comissão de 
Educação, a deputada Beatriz Cer-
queira (PT) apresentou a tabela 
de vencimentos nas universidades 
estaduais: o salário-base dos técni-

cos é de R$ 866, para jornada de 
30 horas semanais, e de R$ 1.155, 
para 40 horas semanais (nos dois 
casos, abaixo do salário mínimo 
de R$ 1.320). Professores com 
jornada semanal de 20 horas e ao 
menos pós-graduação recebem R$ 
974, valor que chega a R$ 1.949, 
para jornada de 40 horas. Os salá-
rios são complementados por duas 
gratificações, que representam 
parte importante da remuneração. 
O problema é que esses adicionais 
não são pagos quando o profissio-
nal se aposenta ou não comparece 
ao trabalho, seja por doença, férias 
ou até mesmo licença-maternidade. 
“É inacreditável”, comentou Beatriz 
Cerqueira.

Daí a demanda pela sua incor-
poração ao salário, uma forma de 
ao menos fazer frente à defasagem 
das remunerações em relação à in-
flação, de 67%, segundo Túlio Cé-
sar Lopes, presidente da Associação 
dos Docentes da Uemg. Ainda de 
acordo com ele, os salários dos do-
centes na instituição são os piores 
do Brasil nas universidades públi-

cas. “Alguns professores já desisti-
ram de trabalhar na Uemg. Outras 
deixam de pedir licenças médica e 
maternidade porque o impacto no 
salário é gigantesco.”

O representante dos professores 
foi mais um a cobrar a concessão de 
dedicação exclusiva, que se reflete 
não só no comprometimento com 
as universidades, como também em 
um acréscimo de remuneração. A 
prática é comum na grande maioria 
das universidades públicas, expli-
cou.

Atuam hoje 279 professores con-
tratados na Unimontes, pontuou 
Ildenilson Barbosa, presidente da 
Associação dos Docentes da Uni-
versidade. Sobre a incorporação 
das gratificações, ele destacou que 
o impacto financeiro é praticamen-
te nulo, não chegando a 0,1% do 
orçamento das universidades esta-
duais. A situação dos técnicos, que 
exercem atividades administrativas, 
é ainda pior, conforme relatou Sid-
néia Mainete, vice-presidente da 
Comissão Permanente de Gestão 
dos Serviços Técnicos Administra-

tivos da Uemg. Ela informou que 
a ajuda de custo é maior do que o 
salário básico, o que faz com que os 
servidores fiquem apreensivos ao 
tirar férias, por exemplo, porque 
precisam muito desse dinheiro.

Sidnéia pediu ao menos a equi-
paração dos salários com os das 
carreiras da educação básica. A di-
ferença seria de 46%, em relação às 
carreiras de técnicos, e de 35%, se 
comparadas às de nível superior, 
segundo ela. Outra equiparação 
solicitada pela convidada foi a de 
promoção por escolaridade, de 
acordo com o nível corresponden-
te à titulação do servidor, como já 
é garantido ao professor de ensi-
no superior. Os representantes do 
Governo do Estado, Helga Beatriz 
Almeida, assessora da Secretaria de 
Planejamento e Gestão (Seplag), e 
Fernando Antônio Pinheiro Júnior, 
assessor da Secretaria de Educação, 
argumentaram que as vedações im-
postas pela Lei de Responsabilidade 
Fiscal impedem o atendimento da 
maioria das demandas dos profes-
sores e dos técnicos.

A norma define como limite 
máximo para despesas com pesso-
al 60% da receita corrente líquida 
do Estado, sendo que as despesas 
com pessoal do Executivo não po-
dem ultrapassar 49% desse limite, 
situação não respeitada por Minas 
neste momento. Fernando Antônio 
ponderou que o governo tem feito 
o que é possível, como aproveitar 
as exceções estabelecidas para a 
área de educação para homologar 
e nomear mais de 500 servidores 
aprovados no último concurso da 
Uemg.

A nomeação de aprovados para 
concurso no campus de Passos (Sul 
de Minas), suspensa, aguarda estu-
dos de viabilidade da Seplag, que 
apontou impacto orçamentário, 
também em desacordo com a LRF. A 
lei federal ainda impede alterações 
nas carreiras para a incorporação 
das gratificações e a concessão de 
dedicação exclusiva, ponderou o 
assessor.

Os argumentos dos representan-
tes do governo não convenceram as 
deputadas Beatriz Cerqueira, Ma-

caé Evaristo (PT), Lohanna (PV) e 
Bella Gonçalves (Psol) e os deputa-
dos Professor Cleiton (PV) e Betão 
(PT). Eles classificaram o cenário 
da educação em Minas como terra 
arrasada, ao questionar as priori-
dades do governo. “Por que a Lei 
de Responsabilidade Fiscal só vale 
para algumas categorias?”, indagou 
Professor Cleiton. Macaé Evaristo 
afirmou que, para além da respon-
sabilidade fiscal, é preciso se aten-
tar à responsabilidade educacional 
e social. Ela lembrou que a Cons-
tituição Federal garante a todos o 
direito à educação.

Líder do bloco governista, o 
deputado Cássio Soares (PSD) se 
solidarizou com os participantes da 
audiência, se colocando à disposi-
ção para fazer a interlocução com o 
Executivo. Ele também relatou que 
a secretária de Planejamento, Luísa 
Barreto, fez o compromisso de au-
torizar tantos concursos quanto fo-
rem necessários para a substituição 
de funcionários contratados por 
servidores efetivos nas universida-
des estaduais.

     TRADIÇÃO 

     UNIMONTES

“O que eu mais gosto são as comidas e o forrozão que não pode faltar. Ainda bem 
que na minha região tem muitas festas”, afirma a esteticista Maria Clara Santos

“Vou a muitas festas juninas, sempre que tenho a oportunidade. Desde que me 
entendo por gente, minha família sempre teve o costume de realizar festas nessa 

época do ano, virou uma tradição”, conta Daniel Rodrigues 

“É uma festa que tem muita alegria, gosto bastante e sempre que posso 
estou indo”, revela Erica Santos

DIVULGAÇÃO
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Show de Tino Gomes encerra comemoração Show de Tino Gomes encerra comemoração 
dos 44 anos do Centro Culturaldos 44 anos do Centro Cultural

Narcóticos anônimos quer criar núcleo em Narcóticos anônimos quer criar núcleo em 
Montes ClarosMontes Claros

O show “catrumano”, do mon-
tes-clarense tino Gomes, hoje, às 
20 horas, na Praça da Matriz, encer-
ra as comemorações dos 44 anos 
do Centro Cultural Hermes de 
Paula.  Foi em 1979 que o principal 
espaço dedicado à arte e à cultura 
de Montes Claros abriu suas por-
tas pela primeira vez, em obra do 
então prefeito Antônio Lafeta Re-
bello. De lá pra cá, passaram pelo 
Centro Cultural muitas peças tea-
trais, exposições, mostras, shows 
musicais, apresentações artísticas, 
festivais e outras manifestações 
culturais e folclóricas, enaltecendo 
as tradições da cidade e também 
do Norte de Minas, marcando sua 
importância como um espaço pul-
sante de celebração da identidade 
montes-clarense.

Nesses anos todos, foram inú-
meros os artistas que passaram 
pelo Centro Cultural, tanto os 
filhos de Montes Claros quantos 
aqueles de outras partes do estado 

e do país, cada um deles contri-
buindo com uma parte do grande 
mosaico que é a história do espa-
ço, que também é parte da história 
da nossa cidade. 

Para o agente cultural Aroldo 
Pereira, que há 37 anos trabalha no 
Centro Cultural, o local tem uma 
importância muito grande para 
Montes Claros: “nosso espaço é 
palco dos artistas das artes plásti-
cas, do teatro, da dança, música, e 
também dos amantes do cinema. 
Considero o local um palácio da 
cultura montes-clarense: um ver-
dadeiro aparelho cultural”.

O Centro Cultural Hermes de 
Paula é composto pela Galeria de 
Artes Godofredo Guedes, pelo Te-
atro Municipal Cândido Canela e 
pela Biblioteca Pública Municipal 
Dr. Antônio Teixeira de Carvalho. 
A Galeria de Artes Godofredo Gue-
des é um lugar onde são expostas 
as mais variadas manifestações ar-
tísticas em forma de telas, escultu-

ras e materiais fotográficos de re-
nomados artistas. Nas tradicionais 
Festas de Agosto, por exemplo, o 
espaço costuma receber obras e fo-
tos que valorizam as manifestações 
dos catopês, marujos e cabocli-
nhos. O Teatro Municipal Cândido 
Canela é outro ambiente que res-
pira cultura. Para incentivar a ida 
da população ao teatro, as atrações 
costumam ser a preços populares.

A Biblioteca Pública Dr. Antônio 
Teixeira de Carvalho é um ambiente 
onde o conhecimento e os saberes 
estão sempre presentes. O espaço 
conta com um acervo de mais de 70 
mil livros catalogados, entre obras 
literárias e acadêmicas.  A biblioteca 
também oferece um acervo audiovi-
sual, que auxilia os estudantes em 
suas pesquisas. Dentro das depen-
dências da Biblioteca há um espaço 
onde ficam expostas, todos os dias, 
poesias de vários artistas convida-
dos: o famoso Painel Permanente 
de Poesia Juca Silva Neto.

GIRLENO ALENCAR
 
A ONG Narcóticos Anônimos 

quer criar núcleo em Montes Cla-
ros e por isto, na tarde de ontem 
foi realizada reunião no auditório 
da Câmara Municipal. O Comitê de 
Serviços de Área CSA Noroeste de 
Minas – FAL esta dando o supor-
te para a criação deste núcleo. O 
grupo pediu o apoio do conselho 
municipal de álcool e outras dro-
gas. Os Narcóticos Anônimos ou 

NA é uma irmandade ou Sociedade 
sem fins lucrativos, de homens e 
mulheres para quem as drogas se 
tornaram um problema maior. “So-
mos adictos em recuperação, que 
nos reunimos regularmente para 
ajudarmos uns aos outros a nos 
mantermos limpos. Acreditamos 
que nossa abordagem ao proble-
ma da adicção é muito eficaz, pois 
o valor terapêutico de um adicto 
ajudando ao outro é sem paralelo. 
Não existem restrições sociais, reli-

giosas, econômicas, raciais, étnicas, 
de nacionalidade, gênero ou status 
social”.

A base do programa de recu-
peração de Narcóticos Anônimos 
é uma série de atividades pessoais 
conhecidas como ‘Doze Passos’. É 
um conjunto de princípios, escri-
tos de uma forma tão simples que 
podemos segui-los nas nossas vidas 
diárias. No Brasil, atualmente, exis-
tem mais de 1.600 grupos e cerca 
de 5.600 reuniões por semana. 

Hoje também contamos com nos-
sa rede de apoio através de nossas 
reuniões virtuais cadastradas em 
nosso site www.na.org.br. Nossos 
folhetos e livros estão disponíveis 
em 23 idiomas e o nosso texto bási-
co alcançou a casa de 6 milhões de 
livros vendidos.

No noroeste de Minas tem gru-
pos nas cidades de Paracatu, Unaí 
e João Pinheiro; também a área no-
roeste de minas dá suporte aos gru-
pos nas cidades de Diamantina no 

Vale do Jequitinhonha e Pirapora, 
São Francisco, Bocaiuva e Montes 
Claros no norte de minas. O FAL, 
Fórum de Ações Locais iniciou um 
projeto de expansão de NA no Nor-
te de Minas e Vale do Jequitinho-
nha. Visamos atingir em torno de 
167 municípios. Sabemos das difi-
culdades de grandes extensões ter-
ritoriais, mas que em alguns locais 
distantes, como Janaúba, Januária, 
Almenara e Porteirinha, muitos 
buscam ajuda para seu problema 

com drogas. Possuímos diversos 
serviços para levar essa mensagem 
e nosso primeiro foco está sendo 
divulgação em rádio com o telefone 
de nossa Linha de Ajuda Nacional. 
Podemos realizar contatos com 
instituições de tratamento para 
dependência química, assim como 
reuniões com profissionais da área 
ou de órgãos públicos para que as-
sim, conhecendo nossa Irmandade, 
possam ser um colaborador dessa 
mensagem.
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SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 

Corpo de pescador Corpo de pescador 
que desapareceu em que desapareceu em 
represa é encontrado represa é encontrado 
pelos bombeiros pelos bombeiros 

Homem é morto a tiros pelo sobrinho em Homem é morto a tiros pelo sobrinho em 
BocaiuvaBocaiuva

BR-251 | Caminhão perde freios e cai em BR-251 | Caminhão perde freios e cai em 
ribanceira, em Fruta de Leiteribanceira, em Fruta de Leite

Trio é capturado após Trio é capturado após 
furtar placas de trânsito furtar placas de trânsito 
em Taiobeirasem Taiobeiras

Homem comparece a Homem comparece a 
unidade da Polícia Militar unidade da Polícia Militar 
e confessa furto de veículoe confessa furto de veículo

Na manhã dessa sexta-feira 
(26), os bombeiros resgataram o 
corpo do homem, de 67 anos, que 
havia desaparecido na represa de 
Três Marias. Conforme os milita-
res, a vítima estava em um barco 
pescando com um amigo em um 

local conhecido como Pesqueiro 
do Muquém, em Felixlândia, quan-
do ocorreu o incidente. A testemu-
nha contou que o homem submer-
giu no momento em que colocava 
uma rede de pesca na água.

Os bombeiros foram acionados 

por volta das 18h00 dessa quinta-
-feira (25) e as buscas foram inicia-
das na manhã dessa sexta-feira; o 
corpo foi localizado por volta das 
10h - a 300 metros de distância do 
local do afogamento. A perícia da 
Polícia Civil foi acionada

Na noite dessa quinta-feira (25), 
um homem, de 42 anos, foi morto a 
tiros pelo sobrinho, de 16 anos, em 
Bocaiuva. De acordo com a Polícia 
Militar, o tio tentava intervir em uma 

briga entre o sobrinho e uma irmã 
na casa da família, no bairro Nossa 
Senhora Aparecida.

“O adolescente teria entrado na 
casa a procura da irmã em razão de 

desavenças anteriores, contudo, essa 
vítima veio a intervir na briga entre 
os dois irmãos, quando o menor 
realizou vários disparos”, explicou 
o capitão Michael Stephan. Após 

ser ferido, o homem correu e caiu 
na calçada da casa. Ele foi atingido 
com quatro tiros no pescoço, face, 
braço e tórax. Uma equipe do Samu 
foi acionada e constatou o óbito no 

local.
O menor fugiu depois de efetuar 

os disparos e foi localizado pela Polí-
cia Militar na manhã dessa sexta-feira 
(26) na casa de um parente. A arma 

usada no crime ainda não foi encon-
trada. A PM informou que o menor 
tem envolvimento com tráfico de 
drogas e o tio tinha passagens por 
homicídio, furto e lesão corporal.

Na noite de quinta-feira (25), 
um caminhoneiro, de 34 anos, 
ficou ferido em um acidente na 

BR-251, em Fruta de Leite. Segun-
do informações do Samu, o cami-
nhão tombou em uma ribanceira 

às margens da pista e o motorista 
relatou que o acidente ocorreu 
após o veículo perder os freios.

Ele foi resgatado pela equipe 
do Samu com dor e escoriações 
nas pernas, braços e costas. O 

condutor recebeu os primeiros 
atendimentos no local e foi le-
vado para o hospital de Salinas. 

O caminhão transportava carvão 
e seguia de Taiobeiras para São 
Paulo.

Na madrugada dessa sexta-fei-
ra (26), três jovens, de 15, 17 e 18 
foram detidos por furtarem placas 
de sinalização de trânsito instala-
das em uma avenida no Centro de 
Taiobeiras. A Polícia Militar chegou 

ao local após a ação ser flagrada por 
câmeras do sistema Olho Vivo. Os 
rapazes contaram aos militares que 
usaram uma ferramenta para reti-
rar as placas, que seriam utilizadas 
para fazer rampas para manobras 

de skate.
Foram recuperadas placas de 

sinalização da rotatória e de pre-
ferência. Os três suspeitos foram 
conduzidos à delegacia de Taiobei-
ras.

Em Rio Pardo de Minas, um 
indivíduo de 30 anos, espontane-
amente, procurou a Polícia Militar, 
confessando ter furtado uma moto-
cicleta no último dia 22. Conforme 
o autor, ao retornar do povoado de 
Nova Aurora, ele se deparou com 
uma motocicleta estacionada em 

uma floresta de eucaliptos - com 
a chave na ignição e ninguém nas 
proximidades.

Assim, apoderou-se do veículo 
e o escondeu numa mata, nas ime-
diações do lixão da cidade. Supos-
tamente arrependido do fato, o au-
tor, que possui diversas passagens 

criminais e é egresso do sistema 
prisional, levou os militares ao lo-
cal em que o veículo estava escon-
dido. Ele relatou o que teria sido 
feito com as peças provenientes do 
desmanche.

Diante dos fatos, foi preso e con-
duzido a Delegacia de Polícia Civil.
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Sindicato Rural e Polícia Militar Sindicato Rural e Polícia Militar 
discutem segurança no campodiscutem segurança no campo

Governo incentiva produção de mel Governo incentiva produção de mel 
no estado, com exportações em altano estado, com exportações em alta

Com baixas em concentrados e adubos, Com baixas em concentrados e adubos, 
custos da pecuária leiteira recuam por mais custos da pecuária leiteira recuam por mais 
um mêsum mês

Representantes do Sindicato Ru-
ral de Montes Claros se reuniram 
na quinta-feira (25), com militares 
do 50º Batalhão de Polícia Militar, 
em busca de soluções conjuntas 
para a prevenção de crimes em pro-
priedades rurais da região. O en-
contro teve como objetivo promo-
ver uma maior segurança para os 
produtores e estimular iniciativas 
que garantam a proteção das áreas 
rurais do município. 

Durante a reunião, foram discu-
tidas estratégias para combater o 
aumento da criminalidade e fortale-
cer a parceria entre o setor agrícola 
e as forças de segurança locais. Essa 
iniciativa busca mitigar os impactos 
negativos causados pelos delitos 
no campo e proporcionar um am-

biente mais seguro e propício para 
o desenvolvimento das atividades 
rurais.

O presidente do Sindicato dos 
Produtores Rurais, José Avelino 
Pereira Neto, afirma que a classe 
compreende que a segurança nas 
propriedades não é responsabilida-
de apenas das forças policiais, mas 
também dos moradores e proprie-
tários. “Ao unirmos esforços com 
a polícia, podemos contribuir de 
maneira efetiva para a prevenção 
e o combate a essas práticas cri-
minosas. Afinal, ninguém conhece 
melhor o território rural do que 
aqueles que vivem e trabalham nele 
diariamente”, ressalta.

REDE DE PRODUTORES RU-

RAIS PROTEGIDOS

Uma das ações já iniciadas pela 
Polícia Militar, e que já apresenta 
resultados, é a Rede de Produtores 
Rurais Protegidos. De funciona-
mento semelhante ao projeto que é 
executado na cidade, os moradores 
criam grupos de monitoramento, 
junto à PM, e informam sempre que 
há movimentações suspeitas na re-
gião das propriedades.

Infelizmente, o efetivo policial 
não é suficiente para abranger todo 
o território, então, é necessário 
usar ferramentas e a tecnologia 
para tornar a patrulha rural mais 
eficiente. 

“Atualmente, os militares pos-
suem um aplicativo onde são re-

gistradas as propriedades rurais e 
seus acessos. Isso torna mais fácil 
a localização das ocorrências”, ex-
plica o comandante da 209 Cia PM, 
Tenente Gustavo Costa Macedo de 
Almeida.

O Subcomandante do 50°BPM, 
Major Antônio Soares de Alkimim 
Junior, alertou os diretores do Sin-
dicato Rural a respeito da necessi-
dade do uso das novas tecnologias 
para auxiliar na prevenção aos cri-
mes rurais. Ele explica que a cons-
cientização da existência dessas tec-
nologias pode fazer, inclusive, com 
que indivíduos pensem duas vezes 
antes de cometerem atos ilícitos em 
áreas rurais.

A chefe da seção de planeja-
mento do 50º BPM, Capitão Juliana 

A receita das exportações minei-
ras de produtos apícolas alcançou 
US$ 20,5 milhões, em 2022, o que 
representou um salto de 25% em 
relação ao ano anterior. No merca-
do interno, os apicultores também 
tiveram bons resultados. De janeiro 
a dezembro do último ano, a média 
de preços pagos aos produtores, de 
acordo com levantamento da área 
de comercialização da Emater-MG, 
apresentou altas em todos os me-
ses, em relação a 2021. 

No acumulado de 2022, o preço 
médio foi 28,8% maior do que nos 
12 meses do ano anterior. Os dados 
constam do Balanço do Agronegó-
cio, produzido pela Secretaria de 
Estado de Agricultura, Pecuária e 
Abastecimento (Seapa).

De acordo com a coordenado-
ra estadual de Pequenos Animais 
da Emater-MG, Márcia Portugal, os 
principais compradores estrangei-
ros do mel produzido em Minas 
foram Estados Unidos e Canadá, 
seguidos pelo Japão e pelos países 
da União Europeia. “Devido à gran-
de diversidade da nossa flora, com 

variadas particularidades, o mel 
produzido aqui no estado é muito 
apreciado em outros países”, expli-
ca. 

Márcia Portugal informa que a 
produção mineira de mel chegou a 
aproximadamente 7 mil toneladas 
no ano passado, um valor recorde. 

A cadeia produtiva da apicultura 
garante ocupação para 45 mil pes-
soas em Minas Gerais. 

A coordenadora da Emater-MG 
lembra ainda que, além de mel e 
de própolis, a apicultura também 
fornece outros produtos de poten-
cial econômico, como pólen, cera 
e apitoxina (literalmente, o veneno 
da abelha, que pode ser utilizado 
como medicamento para alguns ti-
pos de inflamação).

CAPACITAÇÃO

Com a importância econômica 
da atividade e o potencial natural 
de Minas para a apicultura, a Ema-
ter-MG desenvolve série de ações 
para estimular a produção. “Ofe-
recemos assistência técnica, tanto 

para associações e cooperativas, 
como aos produtores individual-
mente. O objetivo é fortalecer a 
cadeia produtiva como um todo”, 
informa Márcia Portugal. 

Além de capacitação, a Ema-
ter-MG repassa para produtores 
previamente selecionados kits de 
apicultura compostos por equipa-
mentos como colmeias completas 
e ferramentas, além de uniformes 
de segurança e cera. Os materiais 
são adquiridos com recursos de 
emendas parlamentares e, devido 
à capilaridade em todo o estado, a 
empresa é a parceira encarregada 
da distribuição.

Apaixonada pelas abelhas, Már-
cia Portugal ressalta a importância 
delas para toda a cadeia produtiva 
da agricultura. “Esses animais são 
fundamentais na polinização de di-
versas culturas agrícolas. As abelhas 
são responsáveis por grande parte 
da produção de alimentos do nos-
so país”, afirma a coordenadora da 
Emater-MG.

A especialista destaca ainda a 
importância de outras espécies de 

Em abril, o Custo Operacional 
Efetivo (COE) da pecuária leiteira 
registrou redução de 1,3% em re-
lação ao mês anterior na “Média 
Brasil”, que leva em consideração 
os estados: BA, GO, MG, SC, PR, RS 
e SP. Baixas em importantes itens 
dos custos, como concentrados e 
aduláctbos e corretivos, explicam 
a queda no mês. No acumulado de 
2023 (de janeiro a abril), o recuo 
do COE é de 1,9%. Os concentra-
dos (principal item de custo da ati-
vidade) registraram baixa de 2,38% 
frente a março, com desvalorização 
mais intensa nos estados de RS, SP 
e SC. Esse movimento esteve atrela-

do às quedas nos preços do milho, 
que, por sua vez, recuaram sob in-
fluência do avanço da colheita da 
safra de verão e das boas perspec-
tivas quanto ao volume produzido 
na segunda safra.

As reduções observadas para 
adubos e corretivos foram atribuí-
das ao cenário baixista no mercado 
internacional de fertilizantes. Na 
“Média Brasil”, a retração desses 
itens foi de 2,85% entre março e 
abril – vale lembrar que as que-
das vêm sendo observadas desde 
novembro/22. Quanto aos medica-
mentos, por outro lado, a maioria 
dos produtos (com exceção das 

vacinas) se valorizou em abril, o 
que limitou a queda do COE. As 
elevações mais expressivas foram 
observadas para antibióticos e me-
dicamentos para controle parasitá-
rio, de 3,18% e 1,04%, respectiva-
mente.

Considerando-se a alta no preço 
do leite pago ao produtor em mar-
ço e as baixas nas cotações do mi-
lho, foram necessários 30,2 litros de 
leite, em média, para adquirir uma 
saca de 60 kg de milho, 4% abaixo 
do observado no mês anterior. Esse 
foi o terceiro período consecutivo 
de melhora no poder de compra do 
produtor. (Portal Comprerural)

Apicultura garante ocupação para cerca de 13 mil pessoas em Minas Gerais

Alves de Sousa, também acompa-
nhou a reunião, e se colocou à dis-
posição para contribuir com mate-
rial informativo para conscientizar 

os produtores a respeito de prá-
ticas que possam inibir os crimes 
e também auxiliar os policiais na 
captura de suspeitos. 
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abelhas, além da Apis mellifera (a 
mais conhecida produtora de mel). 

São as abelhas sem ferrão (co-
nhecidas popularmente como jataí 

e uruçu, entre outros nomes) e 
mesmo as solitárias, que constro-
em seu ninho e realizam todas as 
atividades para mantê-lo e pôr os 

ovos sem ajuda de outras. Todas 
realizam o trabalho fundamental de 
polinização, que garante a produti-
vidade agrícola. (Agência Minas)
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Albuquerque fala mal de Marê para Gusmão. Frei Severo castiga Marcelino. Gilda se 
anima ao saber do novo emprego de Marê. Érico parabeniza Júlio por seu novo cliente. 
Lucília garante a Orlando que não revelará seu segredo para Marê. Marê chega de carro 
com os artistas da Cinédia e Gilda fica furiosa. Lili flerta com Ivan. Violeta reclama ao 
descobrir que sua camareira a abandonou. Marê conta para Orlando sobre a ida de Al-
buquerque à alfaiataria. Gilda tem uma ideia para prejudicar a enteada e manda Gaspar 

ir até a alfaiataria falar com Gusmão e Iolanda.

Sol acolhe Jenifer. Jairo surpreende Bruna. Ben tenta convencer Vanessa a de-
nunciar Theo. Sol se preocupa ao saber que Jenifer está tentando processar Theo. 
Dora se encanta ao ver Fábio atuar com Wilma e Érika. Hugo e Jenifer começam a 
namorar. O cinegrafista filma Dora e Wilma tendo uma conversa decisiva. Sol ob-
serva Jenifer e Hugo namorando. Lui se aconselha com Wilma. Vanessa conta para 
Orfeu que Ben quer processar Theo. Sol implora que Jenifer para de investigar os 
crimes de Theo. Orfeu ameaça Vanessa. Kate implica com Jenifer e Hugo. Orfeu avisa 

a Theo que Ben quer processá-lo.

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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da Cunha
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simultâneas
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Vinho fei-
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pretas

O solo,
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Braço, em
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Kurosawa

3/arm — deo — las — ran — sir. 4/coal — post. 8/petrarca. 9/cantagalo.

Daniel fica surpreso com a notícia da gravidez. Graça avisa que sua gravidez é 
de risco e que não pode se aborrecer. Caio pega a caixa de Cândida e, a pedido da 
amiga, ateia fogo à casa em que viveu quando criança. Caio não segue o conselho 
de Raoni para jogar a caixa de Cândida no Rio. Daniel conta a Aline que Graça 
está grávida. Aline aceita esperar Daniel até o filho do advogado nascer. Angelina 
desconfia da gravidez de Graça. 

Na estufa, Ian, Nath e Ellen jogam a poção, que ressuscita mortos, no aquário do 
peixe. Clara flagra as crianças dentro da estufa e alega que a poção, na verdade, é um 
óleo essencial e não ressuscita ninguém. Clara pontua para as crianças que não é bruxa. 
Alguns produtos apodrecem no estoque do Armazém, e Amanda e Mari brigam com 
Vitor. A gangue Pedalzera entra na Monter Mercado para bagunçar, Dimitri fica apreensi-
vo, porque o comércio é da família dele. Chega o grande dia da competição entre Torre 

e Vila e o jogo fica acirrado. Glaucia fica preocupada com o ataque do grupo Pedalzera.

Virgínia Fonseca ignora fã em aeroporto 
e web se revolta: ‘Já está na hora de 
cancelar’

Sidney Magal: saiba estado de saúde 
atualizado após cantor passar mal em show

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Shazam! Fúria de Deuses  

Jhow Wick 4 - Baba Yaga  

Super Mário Bros - O Filme  

O Exercista do Papa

Sidney Magal passou mal durante 
um show em São José dos Campos, 
no interior de São Paulo. Saiba o es-
tado de saúde atualizado do cantor.

Sidney Magal deu um susto nos 
fãs ao passar mal durante um show 
em São José dos Campos, no interior 
de São Paulo, nessa quinta-feira (25). 
Nas redes sociais, correm vídeos do 
momento exato em que o cantor não 
se sente bem durante a apresentação.

Devido ao ocorrido, o show de 
Sidney Magal foi interrompido, mas, 
logo após ser atendido por uma am-
bulância no local, o artista voltou ao 
palco. Depois da apresentação, o can-

tor foi levado ao Hospital Vivalle.

Nos vídeos que correm nas redes 
sociais, Sidney Magal aparece andan-
do com dificuldades, tropeçando no 
palco e precisando se sentar em um 
banco para voltar à normalidade. A 
situação deixou os fãs bastante pre-
ocuopados.

SAIBA ESTADO DE SAÚDE DE 
SIDNEY MAGAL

Horas após a internação, Sidney 
Magal foi às redes sociais explicar o 
que aconteceu e tranquilizar os fãs. 
“Estou aqui para tranquilizar vocês 
sobre o ocorrido no show de ontem 
aqui em São José dos Campos. Eu tive 

uma pressão alta elevadíssima, um 
pico de pressão. Eu já tenho pressão 
alta há muito tempo, eu me preocu-
pei e achei que deveria correr para o 
hospital”, disse.

Apesar do susto, Sidney Magal 
garantiu que continuará cumprindo 
com sua agenda de shows. “Fui muito 
bem recebido, eles começaram a fa-
zer exames, viram que não era nada 
grave, me pediram que fizesse vários 
exames para ficar tranquilo e conti-
nuar minha temporada de shows por 
aí”, completou.

Apesar de estar bem, Sidney Ma-
gal continua sem previsão de alta.

Virgínia Fonseca e Zé Felipe de-
sembarcaram juntos no aeroporto; o 
cantor foi solícito com os fãs. Assista às 
imagens abaixo.

Nem um dia de paz para Virgínia 
Fonseca: a influenciadora voltou a so-
frer duras críticas na web por conta de 
um vídeo que circulou no Instagram 
nesta sexta-feira (26). As imagens foram 
gravadas durante o desembarque da jo-
vem em um aeroporto, ao lado do ma-
rido, Zé Felipe, e das duas filhas, Maria 
Alice e Maria Flor.

Nas imagens, publicadas pelo perfil 
VTzeiros, Virgínia é abordada por um 
fã, dá um tchauzinho para a câmera e 
aperta o passo para fugir do assédio. 
“Ela correu”, diz a narração do vídeo. 

Já Zé deu um show de simpatia e tirou 
fotos com fãs e diversos funcionários 
do aeroporto.

Mais uma vez, Virgínia não escapou 
dos ataques na web. “Já está na hora de 
cancelar essa Virgínia, muito soberba”, 
detonou uma moça. “Se pagar ela tira a 
foto”, disse um internauta em referên-
cia ao polêmico Meet and Greet que 
ela realizou há alguns meses. “Eu acho 
é pouco! Povo acha que porque é fa-
moso é um Deus”, disparou um perfil. 
“É tão fácil julgar sem saber”, defendeu 
um admirador. 

VIRGÍNIA FONSECA FATURA ALTO 
NO INSTAGRAM

Falem bem, falem mal, mas falem 

de mim... Virgínia parece tirar vanta-
gem dessa clássica frase. Afinal, mesmo 
envolta em tantas críticas e polêmi-
cas, ela não deixa de tirar uma cifra 
impressionante através de seu tra-
balho no Instagram.

De acordo com o colunista Leo 
Dias, do Metrópoles, para anunciar 
no Instagram de Virgínia, a marca 
precisa desembolsar a bagatela de 
R$ 300 mil, mais 10% do valor das 
vendas brutas do produto ou ser-
viço divulgado. Ela costuma firmar 
contratos mensais ou anuais com 
as marcas que a procuram. Este 
pacote conta com duas sequências 
de três stories por mês, o que daria 
6 minutos de aparição no perfil da 
influenciadora.
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Atlético tem desafio à parte em 'jogo Atlético tem desafio à parte em 'jogo 
de seis pontos' contra o Palmeirasde seis pontos' contra o Palmeiras

Alvo do Flamengo, Allan virou 'jogador Alvo do Flamengo, Allan virou 'jogador 
completo' com Sampaoli no Galocompleto' com Sampaoli no Galo

Cruzeiro: Ramiro sofre grave lesão em Cruzeiro: Ramiro sofre grave lesão em 
treino e passará por cirurgiatreino e passará por cirurgia

Marcinho elogia Botafogo, mas diz Marcinho elogia Botafogo, mas diz 
acreditar no potencial do Américaacreditar no potencial do América

Kleber Gladiador Kleber Gladiador 
responde provocação responde provocação 
de torcida: 'não tem a de torcida: 'não tem a 
vida que tenho'vida que tenho'

O Atlético-MG tem um desafio à parte no 
“jogo de seis pontos” contra o Palmeiras, pela 
oitava rodada da Série A do Campeonato Bra-
sileiro. O objetivo é quebrar a invencibilidade 
do Verdão, que já dura 14 jogos. O Palmeiras 
não perde desde o dia 5 de abril. Na ocasião, a 
equipe comandada pelo técnico Abel Ferreira 
foi superada por 3 a 1 pelo Bolívar, na Bolívia, 
na estreia pela fase de grupos da Copa Liber-
tadores.

De lá para cá, a equipe sagrou-se campeã 
paulista, avançou na terceira fase e abriu van-
tagem nas oitavas de final da Copa do Brasil, 
se recuperou na Libertadores e deu bela arran-
cada inicial no Brasileirão. Foram 10 vitórias e 
quatro empates no período. Na Série A, o Pal-
meiras é o vice-líder, com 15 pontos. A campa-
nha tem quatro vitórias e três empates, com 16 
gols marcados e apenas seis sofridos em sete 
jogos.

O Verdão aplicou duas sonoras goleadas no 
Campeonato Brasileiro. Em jogos seguidos, 
atropelou o Goiás por 5 a 0, fora de casa, e ba-
teu o Grêmio por 4 a 1, como mandante.

O último compromisso do time paulista foi 
pela Copa Libertadores. No Paraguai, a equipe 
de Abel Ferreira foi soberana e superou o Cerro 
Porteño por 3 a 0, com dois gols de Artur e um 
de Rony. O Palmeiras é o vice-líder do Grupo C 
do torneio continental, com nove pontos.

Para o Atlético-MG, resta o desafio de que-
brar essa ótima sequência. O Galo é o quarto 
colocado do Brasileirão, com 13 pontos, e 
pode ultrapassar o rival em caso de vitória. As 
equipes medirão forças às 18h30 do domingo 
(28/5), no Mineirão, em Belo Horizonte. Em 
caso de derrota alvinegra, o Palmeiras abrirá 
cinco pontos de vantagem para o Atlético-MG, 
um dos principais concorrentes ao título nacio-
nal. (Superesportes)

A passagem de Jorge Sampaoli 
pelo Atlético-MG, entre 2020 e 2021, 
tornou Allan um “jogador comple-
to”. Essa análise não foi feita por al-
gum comentarista de futebol, mas, 
sim, pelo próprio volante, que hoje é 
alvo do Flamengo, comandado pelo 
argentino. Durante a convivência de 
ambos no Galo, o atleta se mostrou 
fã do trabalho do treinador.

Em setembro de 2020, Allan afir-
mou que Sampaoli fazia 70% de dife-
rença no time. O volante, que tinha 
chegado ao clube havia nove meses, 

era titular e um dos ‘queridinhos’ do 
treinador.

“Eu estou vivendo uma coisa 
muito nova na minha carreira, em 
relação ao Sampaoli. É treinamento, 
é estilo de jogo, e isso vem me aju-
dando muito. Vem fazendo com que 
eu seja mais completo, venho adqui-
rindo mais experiência, mais funções 
de atuar dentro de campo diferente 
do que eu conhecia” - disse, à época.

O jogador destacou a diferença 
que o então treinador causou quan-
do chegou.

“É a questão mesmo de jogar que 
está sendo nova para mim, o estilo de 
jogo com a bola. Estava sendo novo, 
porque agora eu já estou adaptado, 
já sei o que ele gosta, o que ele não 
gosta. Só preciso melhorar agora, 
porque o entendimento eu já tenho” 
- afirmou.

Com a parada no futebol por 
conta da pandemia de coronavírus, 
Sampaoli teve tempo para testar os 
jogadores em funções diferentes das 
habituais. Isso fez com que o técnico 
conseguisse mudar a equipe de acor-

do com o adversário, e até descobriu 
uma posição nova para Allan, que 
chegou a atuar improvisado como 
lateral-esquerdo.

“Ele treinava, toda semana, os 
jogadores em posições diferentes, 
times diferentes. Todos estão prepa-
rados para essa mudança [constante] 
dele que a gente sabe que é normal, 
todo jogo ele modifica alguma coisa 
por questão do adversário” - expli-
cou Allan, na ocasião.

“Ele é um cara que se dedica mui-
to a isso, nos passa todas as coisas 

que vão acontecer no jogo. Acaba 
ficando fácil por mais que você não 
acabe jogando na sua posição de ori-
gem. Sabendo de tudo que vai acon-
tecer, as coisas ficam mais fáceis e o 
time anda” - completou.

Em 2015, o Liverpool, da Ingla-
terra, contratou Allan, que jogava na 
base do Internacional. Ele não con-
seguiu atuar pelo clube inglês, por 
problemas como visto de trabalho, 
mas chegou a ser elogiado por Klo-
pp, que destacou o “talento incrível” 
do então jovem.

Entre 2015 e 2019, o brasileiro 
rodou por empréstimo por seis equi-
pes, em diferentes países: SJK, da 
Finlândia, Sint-Truiden, da Bélgica, 
Hertha Berlim e Frankfurt, da Ale-
manha, Apollon Limassol, do Chipre, 
até chegar ao Fluminense.

Allan foi contratado pelo Atlético-
-MG em janeiro de 2020, que com-
prou 80% dos direitos econômicos. A 
presença de Sampaoli foi importante 
para o volante se firmar e se tornar 
um dos destaques do time. (Superes-
portes

O volante Ramiro, do Cruzeiro, 
sofreu uma entrose no joelho direi-
to em treino na quinta-feira (25), na 
Toca da Raposa II. Exames de ima-
gem constataram que o problema 
é grave, com ruptura do ligamento 
cruzado anterior e lesão no menisco 
lateral. O atleta passará por cirurgia 
nos próximos dias.

Embora o Cruzeiro não tenha 
divulgado o prazo de reabilitação, a 
tendência é que Ramiro fique entre 
seis e oito meses fora dos gramados. 
O ex-jogador de Grêmio e Corin-
thians vinha atuando com regulari-
dade, ocupando a função de meia-
-direita na equipe treinada por Pepa. 

Em 18 partidas no ano, ele marcou 
um gol e deu uma assistência.

Em fevereiro, outro jogador do 
clube, o lateral-direito Wesley Gaso-
lina, teve lesão semelhante à de Ra-
miro: rompeu também o ligamento 
cruzado anterior do joelho direito, 
além de estiramento no ligamento 
colateral. Ele se machucou no em-
pate por 1 a 1 com o Atlético, pela 
quinta rodada do Campeonato Mi-
neiro. A previsão de retorno é em 
outubro.

Ramiro é mais uma baixa no 
meio-campo do Cruzeiro. Recen-
temente, o clube afastou o volante 
Richard, suspeito de envolvimento 

em manipulação de jogos para be-
neficiar usuários de sites de apostas.

Mateus Vital também esteve fora 
de combate em razão de lesão no 
músculo adutor da coxa direita, em 
10 de maio, na derrota por 2 a 0 para 
o Fluminense. O atleta, contudo, re-
cuperou-se da enfermidade e voltou 
a treinar com o grupo.

Quinto colocado no Campeo-
nato Brasileiro, com 12 pontos, o 
Cruzeiro enfrenta o Flamengo, às 
18h30 de sábado (27), no Maracanã, 
pela oitava rodada. O rubro-negro 
também soma 12 pontos, mas ocupa 
o sexto lugar por causa do saldo de 
gols inferior. (Superesportes)

Enquanto o Botafogo é o líder do 
campeonato, com 18 pontos, o Amé-
rica é o vice lanterna, com apenas 
quatro. Marcinho falou da boa sequ-
ência que vive o Fogão, mas ressal-
tou a ‘mentalidade forte’ do Coelho 

para encarar os cariocas.
“É um jogo difícil, contra o líder 

do campeonato. Mas a gente vem de 
uma levada boa no Brasileiro. Não é 
fácil jogar no Rio de Janeiro, calor, 
o estádio vai estar cheio, eles estão 

empolgados. Mas a gente tá com a 
mentalidade muito forte, então acho 
que a gente pode ir e fazer um gran-
de jogo”, avaliou o lateral.

No último jogo pelo Campeo-
nato Brasileiro, no sábado (20/5), o 

América-MG venceu o Fortaleza por 
2 a 1 e conquistou o primeira vitória. 
Contudo, nessa terça-feira (23/5), foi 
derrotado pelo Defensa y Justicia 
por 3 a 2 na Copa Sul-Americana.

Marcinho e o único lateral-di-

reito de ofício do América-MG. Por 
isso, terá grande sequência de jogos 
pela frente. Neste domingo, contra 
o Botafogo, e depois na quarta-fei-
ra (31/5) pega o Internacional, pela 
Copa do Brasil.

No entanto, na Sul-Americana o 
técnico Vagner Mancini vive preocu-
pação. O jogador chegou ao Coelho 
depois do prazo de inscrições da 
competição e portanto, foi desfalque 
na terça-feira. (Superesportes)

O ex-atacante do Cruzeiro, Klé-
ber Gladiador, voltou a provocar 
os torcedores nas redes sociais, na 
quinta-feira (25). O atacante, que já 
havia alfinetado o Atlético-MG e o 
Athletico-PR após os dois clubes se 
enfrentarem, pela Libertadores, re-
cebeu uma enxurrada de críticas dos 
torcedores do Galo na publicação.

Alguns torcedores questionaram 
as conquistas do ex-atacante e chega-
ram a chamá-lo de “jogador fracassa-
do”. Em resposta, Kléber citou fatos 
da sua carreira, como a participação 
na final da Libertadores.

“Fracassado? Um fracassado não 
sai de Osasco aos 11 pra jogar no SP, 
não desiste da bola mesmo indo pra 

Ucrânia, não chega na final da Liber-
tadores, não deixa tudo em campo, 
não tem a vida que tenho e nem da 
valor a ela”, rebateu o jogador.

Kléber surgiu no São Paulo, em 
2003, e acumula passagens por clu-
bes como Dínamo Kiev, Palmeiras, 
Cruzeiro, Grêmio, Vasco e Coritiba. 
(Superesportes)
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EXPÔ JANAÚBA CHEGANDO

O movimento no Parque de Exposições de Janaúba é dos maiores 
com o Sindicato Rural daquela cidade preparando sem terceirização a 
maior festa rural das Minas Gerais. Começa dia primeiro e termina dia 
10.     Estarei presente, pois no ano passado fiquei impressionado com a 
gigantesca e organização perfeita comandada pelo presidente do Sindica-
to Bionicao. Além do mais o pacote de shows está espetacular.

LIQUIDAÇÕES CONSTANTES

DE REPENTE estamos vendo uma mudança radical no comércio lo-
cal, ou seja, as constantes liquidações, com tentadores descontos. Pois a 
meta agora é, como acontece nos grandes centros dos Estados Unidos, 
Europa, nas capitais brasileiras, fazer dinheiro. Os consumidores, porém, 
precisam tomar cuidado como sempre digo, e devem fazer pesquisas, 
pois existem muitas diferenças em artigos da mesma marca em diversos 
setores. 

FEITO DE COCO MACAÚBA

A Prefeitura de Montes Claros recebeu nesta semana representantes 
da empresa Acelen, segunda maior refinadora de petróleo do país, que 
pretende implantar no Município um centro de pesquisas sobre a utiliza-
ção de coco macaúba para a produção de biocombustível. Participaram 
da reunião o vice-prefeito de Montes Claros, Guilherme Guimarães; o 
secretário municipal de Desenvolvimento Econômico e Turismo, Edilson 
Torquato; e representantes da empresa. “A reunião foi de tratativas ini-
ciais para viabilizar a implantação de uma proposta muito inovadora, que 
significará geração de emprego e renda para a maior cidade do Norte 
de Minas, além de fornecer possibilidades para que os produtores de 
coco macaúba possam vender o produto com mais facilidade”, destacou 
Guimarães.

GOSTA DO QUE FAZ

SE VOCÊ gosta do que faz, seu dia será curto e o tempo passará bem 
rápido. Agora, se você não gosta do que faz, o dia será longo e as horas 
vão se arrastar como um castigo. Por isso, por mais chatas que sejam, 
envolva-se com suas tarefas de um jeito que torne seu trabalho agradável, 
cumpra a sua missão. Esse é o segredo para administrar o tempo desvin-
culando-o do relógio. Tente!

FRENTE A FRENTE

ONTEM, fui  tomar um café no histórico “Lês Deux Magots” com os amigos 
Leo Colares que registrou este momento com sua esposa Maitê Mendes 
Colares. A história do café começa em 1812, em uma loja de tecidos de 
mesmo nome e próxima ao atual local. O título Les Deux Magots foi uma 
referência à peça teatral “Les Deux Magots de la Chine” que, traduzido do 
francês, significa as duas estatuetas chinesas. A referência se devia ao fato 
da maioria dos tecidos vendidos serem originários da China. Em 1873, a 
loja foi transferida para o atual endereço e, em 1884, a loja se transformou 
efetivamente no café. Les Deux Magots é o lugar ideal para dar uma pausa 
nas compras em Saint-Germain-des-Prés, tomando um café e apreciando a 
vida parisiense sentado do lado de fora, na calçada. O café-da-manhã é um 
dos pedidos mais completos e bem servidos do lugar, e custa 25 euros. De 
noite, o Deux Magots funciona como restaurante e possui várias opções de 
dar água na boca

QUEM ESTÁ ANIVERSARIANDO hoje é o meu dileto amigo, PANCHO SIL-
VEIRA, que comemorará logo mais na bucólica São Gonçalo do Rio Preto. 
Saúde e paz sempre amigo 

RECEBENDO no painel da Feijoada da Theo: Leo e Christiane Peres To-
lentino

DEGUSTANDO um delicioso café gelado que é o carro chef do maître, 
LUCIANO MACEDO com seu famoso “CAFÉ DO LÚ” que está presente nas 
grandes recepções com um cardápio variado. Aplausos...

RECORDANDO  o “Baile do Havaí “ que promovia no Max Mim: Waldeir 

GRUPO ANIMADO na Feijoada do Theo formado por: Sara Graciane, Tha-
mires Laís, Pedro Gomes, Felipe Freitas, Lucas Paulino e Carolina Figueira

O QUERIDO CASAL, Claudionor e Norma Barral continuam sendo festeja-
díssimos pelos 45 anos de feliz casamento

DURANTE  várias décadas eu promovi a histórica ‘Noite de Gala’  e trouxe 
a Moc presidentes, ministros, governadores e muitos políticos famosos. 
Quando Athos Avelino foi prefeito, ele entregou o troféu ‘Vitória Alada’ e o 
diploma de ‘Personalidades do Ano’ para o engenheiro Guilherme Guima-
rães, hoje nosso dinâmico vice-prefeito

BIONICÃO Antunes uma das grandes lideranças de Janaúba é hoje o maior 
criador de Nelore do Estado e mais vez deverá ganhar troféus como pecua-
rista, e também nos setores de agricultura e fruticultura. Aplausos

LEANDRO COTRIM  com a esposa Maxcilene e seus pais, Dário e Júlia 
Cotrim

PATRÍCIA e Guilherme Turano estão festejando mais um ano de casamento 
na belíssima Grécia.

NÃO SE ESQUEÇAM de me enviarem UM COBERTOR OU DOIS. Es-
pero que me ajudem a COBRIR NOVAMENTE UM IRMÃO carente neste 
inverno que se aproxima. 

O ENDIVIDAMENTO das famílias bateu novo recorde segundo dados 
divulgados hoje pelo Banco Central. Em abril deste ano, o índice chegou 
a 58,5%. Esse é o maior percentual registrado na série histórica, que teve 
início em 2005. 

É GRATUITO: A Prefeitura de Montes Claros, através da Secretaria 
Municipal de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável (SEMMA), 
promove, no Viveiro Municipal Professor Santos D’Ângelo Neto, promo-
veu ontem, mais uma edição do Curso de Produção de Mudas. As ativida-
des acontecem sempre às sextas, com o objetivo de incentivar o plantio 
de mudas frutíferas e nativas do cerrado, promovendo a sustentabilidade 
e a preservação do meio ambiente. O curso é aberto a acadêmicos, pro-
fissionais da área e população em geral (maiores de 18 anos). A inscrição 
é gratuita e pode ser feita pelo telefone (38) 2211-3339. São 15 vagas 
semanais, e a procura tem sido muito grande. O curso é indicado para 
aqueles que gostam de plantar, para os que se interessam pelo meio am-
biente e também para quem quer utilizar a produção de mudas para a 
geração de renda.

O DÓLAR operou em baixa ontem com perspectivas de que as lide-
ranças dos Estados Unidos estão próximas de chegar a um acordo para 
elevar o teto da dívida do país. Investidores repercutem, ainda, as medi-
das para a indústria automotiva anunciadas, ontem, pelo presidente Lula 
e dados econômicos nacionais.

A JUSTIÇA de Valência, na Espanha, aceitou ontem a denúncia feita 
pela Promotoria por crime de ódio contra o jogador brasileiro Vinicius 
Jr., alvo de ataques racistas no domingo (21) em um jogo na cidade. O 
processo é o primeiro do caso a chegar nas vias judiciais - em Madri, 
a Procuradoria-geral do Estado também investiga o episódio após uma 
queixa do Real Madrid, time de Vini Jr., e pode fazer outra denúncia à 
Justiça local.

UM GRUPO de três artistas plásticos se reuniu para fazer uma home-
nagem a Rita Lee na Vila Mariana, bairro onde a artista nasceu e cresceu 
em São Paulo. Em fase final, as artes com o rosto da artista ficarão expos-
tas no muro de um restaurante na avenida Domingos de Morais, na Zona 
Sul da capital. Eles estão no local há mais de uma semana.

 
PARA FIANLIZAR: Depois de um dia cheio de emoções... alegrias... vi-

tórias e aprendizado... é chegada a hora do descanso merecido... de uma 
noite de paz... abençoada de tranquilidade... renovando nossas forças... 
nossa fé... para um amanhecer de muitas realizações...
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